

El **viernes pasado, 22 de agosto, celebramos en Vadocondes (Burgos)** un encuentro de amigos, con la intención de aprender, compartir e intercambiar opiniones. Vinieron dos amigos guatemaltecos (Candy y Juan Miguel) y dos amigos mexicanos (Ceci y Javi). También nos acompañó la escritora Carmen Cordero, que lleva visitando Guatemala y Chiapas varios años, y nutriéndose de la vida allá para plasmarla en sus libros críticos y reivindicativos.

La charla con nuestros amigos fue interesante, agradable, emotiva, de refuerzo de luchas y resistencias.

Quiero agradeceros vuestra asistencia, el interés mostrado, el parar vuestras actividades e ir a escuchar a nuestros amigos sus vivencias y sus planteamientos de vida y apoyo constante. Vinisteis de Santa Inés (al lado de Lerma), de Aranda, de Madrid, de Torregalindo, de Alcalá de Henares, de Milagros, de Burgos, de Valladolid, de Quintanarraya, Caleruega, de Alicante... y de Vadocondes, para compartir y retroalimentarnos en nuestras propias luchas cotidianas y saber más de las que otros libran. Gracias, por supuesto, a los amigos guatemaltecos por venir hasta Vadocondes desde su Guatemala siempre verde, y a los amigos chiapanecos por llegar a Vadocondes desde su San Cristóbal de las Casas (Chiapas) siempre vivo y activo. Carmen Cordero también muchas gracias por tu colaboración, apoyo en lo que se necesita, y tu voz transmisora de todo aquello que ves y escuchas allí. También quiero agradecer a Carmen Cuarental que compartiese su experiencia de vida de dos años en Guatemala con su esposo e hijo, y sus vivencias de más de 20 años acompañando al pueblo guatemalteco, siempre desde el cariño, la cercanía, el rescate de la dignidad y la más absoluta solidaridad.

Tras la charla tuvimos tiempo para compartir más en pequeños círculos, tiempo para degustar un sabroso pollo al horno, ensaladas, vino de la Ribera del Duero, postres ricos... Quiero agradecer a todos vuestra participación también en la cena, y en la organización para que todo saliese a la perfección. En primer lugar agradecer a Paci (de Vadocondes), mi vecina-prima, que fuese la artífice de que todo se coordinase (pedir salón al ayuntamiento, solicitarlo para la cena, organizar los pollos asados en el horno, limpiar ella sola uno por uno los pollos, etc., e incluso aportar para postre sus fresas del huerto recién cogidas) y que gracias a ella todo saliese bien, incluso encargándose ella al día siguiente de ir a limpiar el local y recoger todo. Gracias también a Luisa, Juli y Encarna, que la echaron una mano. Gracias a María Rosa, prima madrileña, por hacer esos sabrosos cangrejos de río, y aportarlos a la cena. Gracias a Jose, de Aranda, por llevar sus enormes y sabrosos tomates del huerto, y aportar otras suculencias más. Gracias a Maripaz y Tere por siempre llevar sus exitosas y sabrosas rosquillas realizadas con tanto cariño y como bien alguien dijo "regalo de los dioses". Gracias a Asun por aportar unas delicatessen galletas de jengibre, y por realizar al día siguiente un espectacular recorrido por una bodega de la peña Tierra Aranda, de Aranda de Duero, acompañada de vino y comida para picar, ¡vaya detallazo Asun!, da las gracias también a tu esposo Luis. Gracias al Ayuntamiento de Vadocondes por cedernos el local y a la asociación del pueblo por dar unos regalos a los ponentes. Gracias a la panadería Hermanos Sancha por colaborar económicamente con el acto y además asar fuera de sus horarios establecidos. Gracias a Susana y Raquel por ceder sus casas para alojar a quién lo necesitase. Gracias a Tato y Virginia por tener un dinero recaudado en otra ocasión y aportarlo.

Todo esto fue posible gracias a todos vosotros.

En la cena voluntariamente quién quiso y pudo colaboró económicamente con la actividad y Pilar se encargó de recaudar el dinero. Con ello hemos pagado los gastos y el dinero sobrante se lo hemos enviado a la asociación Assume, Asociación para la Superación de la Mujer Especial, de la que hablamos en la charla, una asociación ejemplar en la lucha por rescatar a la mujer guatemalteca, olvidada silenciada y maltratada por todos los frentes, de su marginalidad. Rescatando y apoyando a la mujer se refuerza y se apoya a toda la familia. Assume está desarrollando una labor ejemplar desde hace más de 10 años, últimamente se ha sumado también a un proyecto de becas gestionado y financiado desde España, un proyecto ejemplar que dignifica a la familia, y contribuye activamente y desde el esfuerzo, a formarse, a implicarse en las necesidades de sus barrios marginales para construir algo nuevo, diferente, con justicia e igualdad.

Gracias a este tipo de encuentros creo podemos llenarnos y empaparnos de **esperanza** (¡que falta nos hace!) y enriquecernos de las vivencias y realidades mutuamente.

Con lo recaudado se pagó los gastos de la cena, y han quedado **380 euros**, se lo enviamos a Assume a través de Acción Verapaz, que se lo entregará a Candy y Juan Miguel. Nos irán diciendo en qué se va a invertir ese dinero, y nos enviarán facturas de cada uno de los gastos, para documentar dónde va el dinero que todos vosotros solidariamente habéis aportado.

Rosa Alcubilla